
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 14 DE ENERO DE 1811.

SAN HILARIO OBISPO.

El jubileo está en la santa iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 7 h. 7' y se pone à las 4 h. 53'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 9' 17". Lugar del sol en la eclíptica 9 S. 23.º 31' 31". Idem en la equinocial en tiempo 19 h. 41' 33". Es el 20 de la luna. Sale à las 9 h. 44' noche y se pone à las 9 h. 25' mañana.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à las 4 h. 2' mad. || Seg. alta à las 4 h. 40' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 36' mañ. || Seg. baxa à las 10 h. 46' noñ.

VARIEDADES.

Continúan las noticias biográficas por el general Sarrazin.

JUNOT. — El general Junot, conocido con el título de duque de Abrantes, mandó el ejército de Portugal à los principios de la guerra en España, y actualmente tiene à sus órdenes el 8.º cuerpo del ejército de Massena. Su edad es de 40 años: y aunque ricamente vestido, es muy ordinario en sus modales, los quales corresponden à su educacion. Hijo de labradores acomodados aprendió à leer y escribir únicamente; y reposaba en el ocio, quando en la revolucion se formaron los batallones de voluntarios. Sentando plaza de soldado, la serenidad y valor, que la naturaleza le concedió, le elevaron sucesivamente à cabo, asargento y oficial; de cuyo grado le sacó Buonaparte para el es-

tado mayor y su edecan , quando al pasar revista á su batallon paró en él la consideracion. — Junot tuvo bastante discernimiento para advertir que el medio infalible de agradar á Buonaparte era ostentar mucha intrepidez. Llegaba á tanto esta su ridícula mania que hasta en los festines empleaba este modo de hacer la corte ; y solo se hablaba de su destreza en manejar el sable , quando el general Lannes volvió por algun tiempo el juicio á este Don Quixote en un desafío : hasta que curado de sus heridas , y bastante diestro en el uso de las pistolas , volvió á recobrar su primera insolencia. — Quando era comandante de Paris apalearon en un billar de Frascati á nuestro desfacedor de entuertos de tal manera , que tuvo que guardar cama por un mes á imitacion de su *modelo* ; y fue á pasar unos quantos dias de arresto por su *locura* , luego que Buonaparte la llegó á saber. A pesar de las órdenes y amenazas de este , volvió á su antiguo habito ; pero lleno de prudencia , que no conoció el héroe manchego , llevaba á sus francachelas dos ó tres espadachines de retaguardia. — Jamas se le habia oido nombrar como general hasta que fue al reino de Portugal baxo la tutela de dos mentores , Laborde para la infanteria y Kellermann para la caballería. Ya anteriormente Buonaparte , empeñado en favorecerle , quiso darle la gloria de haber ganado la accion de Nazareth , y solo fue una escaramuza temeraria adornada con la impostura de haber vencido con 300 hombres 3 y musulmanes. Este matamoros , por parecerse en todo á aquel caballero andante referido , quiso pregonar por victoria esta accion , en que fue derrotado , y no completamente por la habilidad y presencia de ánimo del coronel Duvivier de dragones. Y aun á pesar de este fuera al fin enteramente destruido Junot con su cuerpo de 600 hombres , si Kleber con toda su division no le socorriera. — En combate singular probablemente saldrá vencedor Junot ; pero en quanto á mandar tropas siempre será novicio. La primera y última vez que mandó en gefe este ponderado héroe de Nazareth ha sido en

Vimiera. Lord Wellington le derrotó , y el no ser completa su derrota lo debió al general Kellerman que con atrevidas y hábiles revoluciones hizo frente á la caballería inglesa y la contuvo. Tan incapaz en los negocios como en la combinación de operaciones militares , Funot no hizo mas que dar su nombre para el convenio de Cintra. El puente de plata que se dexó al enemigo se debe atribuir á la maña del joven Kellerman , á quien Funot dió carta blanca. — La toma de Astorga en que por el bien parecer ha figurado Funot , como Fourdan en Mastrich , se debe al general Clausel ; de modo que el único mérito de Funot es su ciega adhesion á Buonaparte. Este que para conceder su confianza no calcula las disposiciones , sino la fidelidad de los generales , le ha dado el mando de tres divisiones , que forman un total de 25 y hombres ; pero ha de estar sujeto á las órdenes de Massena , á las que executa puntualmente. Quando llegue el momento de pelear , siempre se verá á Funot en las primeras filas , tranquilo en medio del fuego mas vivo : valor que siendo el de todos los soldados , en un general ignorante pasa á temeridad sin ser un mérito. — A la ignorancia en su carrera se junta en este oficial una prodigalidad sin exemplar. De vuelta de Portugal regaló en Burdeos 1000 luises á una figuranta del teatro de esta ciudad ; de lo qual se puede inferir que inmensas sumas había robado. — Aunque no se puede citar de el una hazaña militar que le sea honorífica , dícese que esta muy descontento porque no se le ha nombrado mariscal. Granadero valiente , licenciado con exceso , en sumo grado aficionado al pilage , dotado de algun talento natural , y de muchas qualidades físicas pero destituido de conocimientos útiles , se puede considerar á Funot como el mas fiel *Said* del héroe de San Juan de Acre.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 13 — El castillo del Puntal , las baterías de tierra y lanchas de la Aguada han hecho fuego á los enemigos , quienes han correspondido desde la boca del Caño.

Amanecieron próximos á Rota 4 barcos charangueros como los

del tráfico de Sanlúcar; 2 fondearon en aquella villa: otro perseguido por la barca místico del rei baró en la costa entre el cabo Candor y la misma villa donde permanece, y el otro restante que á vela y remo venia arrimado á tierra con direccion al puerto de Sta. María le dieron caza los botes ingleses, haciendole fuego de fusilería á que contestó, y lo mismo los 2 expresados buques del rei, fondeando en Rota el barco enemigo antes de las 10 despues de haber abandonado su lanchita, y de tierra dispararon varios cañonazos.

Seis lanchas inglesas hicieron fuego ácia aquella villa, y han salido de bahía 5 lanchas, 3 faluchos y 3 botes españoles del rei, á quien el castillo de sta. Catalina y el fuerte de la Puntilla les han hecho fuego; hasta aquí es referente á las 12 del dia.

A las 1 flotó con la creciente el barco enemigo, y siendo bati-do por las fuerzas sutiles aliadas que tambien hicieron fuego á Rota, el citado barco fue nuevamente abandonado quedando otra vez barado, y habiendo rendido el palo parece estar lanegado. Los enemigos en la playa y emboscados en las alturas han hecho fuego de fusilería.

El consejo de Regencia ha resuelto que los principales ramos de que necesita surtirse el hospital militar de la Real Isla de Leon, que se administra por cuenta de la real hacienda, se saquen á pública subasta; y habiéndose formado el pliego de condiciones con que se admiten las posturas de los artículos de leña ó carbon, aceyte, carnes, gallina ó jamon dulce, vino, pan y demas comestibles; los que gusten enterarse acudirán á la Contaduría de este Exército y Reynos al lado de la Tesorería de Real Hacienda junto la Puerta de Sevilla, que se le manifestaran; en la inteligencia de que el Señor Intendente interino del mismo ha señalado el dia 28 del corriente para el remate de ellos, que debe celebrarse con su asistencia en la citada Contaduría á las doce de aquella mañana: lo que se hace saber por medio de este aviso para inteligencia de todos.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.